
〈保育園より〉お忙しい中、保育に関するアンケートにご協力頂きましてありがとうございました。令和6年度は

約３分の２位の方からお返事を頂くことが出来ました。    本当にたくさんの温かいお言葉をありがとうございま

した。子ども達の成長はとても早く、職員の考えたようにいかなかったり、子どもたちの成長に追いついていな

いなと反省することも多々ありますが、反省だけで終わらせず、前に進めるようにしていきたいと思います。そ

のためにも保護者の皆さまからのご意見はとても貴重だと思っております。すぐには対応することが難しいこと

もありますが、今後に向けての検討課題とし、保護者の皆さまにとってもお子様たちにとってもより良い保育園

となりますよう努力いたします。皆様のお言葉をこれからの励みとし、園児も職員も保護者の皆様も笑顔で過ご

せるよう頑張ります。至らない点も多いと思いますが、これからもどうぞよろしくお願い申し上げます。

先生方の対応や保育園の運営にとても安心しており、満足しております。毎日ありがとうございます。何か協力

できることがありましたら、お声がけしていただけると嬉しいです。ただ、駐車場では何度か怖い思いをしてお

ります。特に登園の時間帯で、急いでいらっしゃるのは分かるのですが…難しいことですし、時々注意喚起もし

て下さっていますので、これ以上は対応できないかもしれませんが、意見として書かせていただきました。

【保育園より】駐車場の件、ご指摘ありがとうございます。何かあってからでは遅いので、これからも園児の安

全第一に使っていただけたらと思います。

毎月園だよりを楽しみに読ませて頂いております。園や子供達の様子がよく伝わりますし、親として気付かされ

ることがたくさんあります。保育参加はとても勉強になりました。子供の園での生活がわかりますし、先生方の

大変さ、素晴らしさも感じることができました。毎年イベントも改良や工夫をされているのがよく伝わります。

最後になりますが、先生方にはいつも温かく親切に対応して下さり、子育てや仕事の励みになります。日々丁寧

な保育をして下さりありがとうございます。

いつもありがとうございます。食育への様々な形での取り組みや、お店屋さんごっこを沢山して下さり、ありが

とうございます。家ではなかなかできないダイナミックで子どもたちをわくわくさせる遊びの体験に、とても感

謝しております。

伸び伸びと通っており安心しています。今後もよろしくお願いします。



①先生方が明るく元気にお仕事できるために、保育士の給与の増額や加配が必要だと思います。お金のためだけ

に働くわけではありませんが、働きに見合った給与があることは、働く意欲、子どもたちへの責任感、やりがい

につながります。そのために先日の署名などには積極的に取り組みたいですし、選挙には必ず行き、パブリック

コメントなども利用して、保護者、市民としてできることをしていきたいです。もし保育園側から協力への提案

があるなら、そうしたお知らせを今後もどんどんしてほしいと思います。②運動会の種目について、今年度のら

いおん組の親子競技はとても良かったです。親にとっては一人一人が主役になれる瞬間があり、また写真にも残

せるととても嬉しいです。この学年はこれ、と毎年同じでもいいと思います。衣装などの用具も使えるならまた

来年も使うで良いと思います。また、障害走はぱんだ組がとても良かったです。ダンボールを積み上げたり、前

まわりをしたり、見ごたえが非常にありました。先生方がいろいろ考えてくださり、とても素晴らしいです。③

今も姉や兄の運動会や発表会のビデオを時々見ます。とくに、惠仁がさくらんぼ組だったときの「おむすびころ

りん」は家族みんなのお気に入りです。「ぼくはごま！」と一言だけですが、後ろに音楽やセリフのCDがない中

で、一人でセリフを言うのがなんともかわいくて、もうすっかり反抗期な息子にイライラしがちですが、そう

だったそうだったと、優しい気持ちを取り戻せます。保育園で過ごす数年は子育ての中で宝物を本当にたくさん

くれる時間です。日々の何気ないやりとりも宝物ではありますが、しっかりと記憶と記録に残すことのできる発

表会の素晴らしさは、先生方のご尽力のおかげです。衣装の準備など大変だと思いますが、これからも続けてい

ただけますよう、よろしくお願いいたします。

運動会に関してですが先日とても暑い中外で行いました。子供達はとても楽しそうでしたが未満児と以上児がい

る家庭は上の子たちが終わるまで外で待機でしたのでとても暑そうでかわいそうでした。もちろん、外で行うこ

とは賛成ですが体育館を雨天時用に予約しているのであれば体育館で行ったり上にテントを張ったりとしてもい

いのかだと思います。【保育園より】近年、10月に入っても暑い日が続き、お子様たちの体調がとても心配で、

対応策など考えてきましたが、観覧されている保護者の皆様への配慮が足らなかったと思います。テントなど数

に限りがありますが、７年度はできるだけ対応していきたいと思います。

日々、ありがとうございます。

毎年のことで保育園のお知らせにもよく書いてあることですが。出入り口付近で親同士が話し込み、目を離して

いる時に子供が駐車場に飛び出してきそうなことがよくありヒヤヒヤします。雨の日の朝、屋根がある出入り口

付近に車を停車させて後方車の渋滞が起こっていることがあります。それ以外は特に気になることはありませ

ん。毎日お迎えが最後になっても嫌な顔せず対応していただいている先生方に日々感謝です。おかげで息子も1人

残っても楽しく過ごせているようです。いつもありがとうございます。【保育園より】駐車場利用のルール等、

注意喚起の回数・方法など見直し、対応します。その場で声をかけお願いするようにもしたいので、危ない場面

をお見かけになりましたら、ご連絡ください。

自宅では食べムラが出てきたのですが、保育園では毎日全量食べてくれており安心しております。美味しい給食

を作ってくださっている給食室の皆様、また楽しく食べられる工夫と根気よく付き合ってくれる保育士の皆様の

おかげです。ありがとうございます。【保育園より】お友だちと同じものを一緒に食べる楽しさや雰囲気も、手

伝ってくれているのだと思います。今は昔と違って、残してはいけないという指導はしませんが、食べる楽し

さ、体を作る力になる栄養のことなども伝えていきながら、これからも給食大好きになっていただけるよう頑張

ります。



先生達の仲の良さが園の明るさに繋がっているのだな、ととても感じています。いつも暖かく子どもを見てくだ

さりありがとうございます。園舎も校庭も綺麗に整備されていてとても満足しています。畑と触れ合えるのは青

空保育園ならではなので、大変だとは思いますが、これからも続いていけば良いなと思います。

今年一年は特に先生にはお世話になりました。0歳児、1歳児の時はまだ赤ちゃんだったので、体調面以外はあま

り心配ありませんでしたが、今年は成長と共にメンタル面な発達について相談に乗っていただき、よく子どもを

観察いただき大変感謝する年でした。今までお世話になったクラスの先生等もコミュニケーションをとっていた

だき私自身とても救われました。一人一人がとても温かい先生たちが多い保育園だと思います。今後ともよろし

くお願いいたします。【保育園より】お仕事をしながらの子育ては、一言では言い表せないようなご苦労がある

と思います。平日は起きている時間のほとんどを保育園で過ごすお子様たちですので、園での様子をお伝えした

り、おうちの方と一緒に考えたりすることは、私たちの使命でもあり、それによって職員も成長させていただい

ています。うまく答えられないこともあると思いますが、いつでもお声掛けください。

保育参加など年に数回参加出来るともう少し保育時の様子を見ることが出来るかなと思います。【保育園より】

園での様子を見ていただくことは、保育園としてもとてもうれしいことなのですが、園行事や園児数を考える

と、どうしても1回という制限を設けないと対応が難しいのが現状です。おうちんお方が来園されることは子ども

たちも楽しみにしていますので、ぜひ来年度も参加してください。

いつもお世話になっております。先生方の多くのお心遣いに日々感謝しています。①発表会の保護者の観覧席

を、子供にくじ引きで決めさせていたのが良かったと思います。（他園の友人達に話しても、「それは良い方法

だね」と好評でした）運動会の観覧場所も、その方法を導入してはいかがでしょうか。24年度の以上児の運動会

では子どもを預け入れた後の保護者が、いつどこに並んで、どのタイミングで場所をとって良いのかわからない

状況がありました。付近にいた先生に聞いても把握されていない様子でしたので、ハッキリと決められていな

かったのかもしれません。結果、あるタイミングで保護者達がわーっと走って場所取りする状況になっていまし

た。園庭は広いですし、場所にこだわらなくても充分よく見える運動会なので、全員がくじ引きに参加してまで

前の方に座りたいとは思わないかもしれませんが、事故に繋がったり、誰かが不快な思いをすることがないよう

な配慮がされていると良いと思いました。【保育園より】3歳以上児さんの運動会では、予想を超える渋滞や行列

ができてしまい、対応も遅くなってしまったと反省しています。戸外ではありますが、入場順のくじ引きなどの

方法も考えられるので、検討していきます。②発表会の際に、観覧席での三脚の使用が今年から禁止されていま

したが、その理由がわからなかったのでお聞かせいただければと思います。（「肩より高い位置での使用」など

であれば察しがつくのですが、全面的に禁止であったため）なお、すでにお便りで案内されており、単に我が家

が見落としているようであれば、大変申し訳ありません。【保育園より】一昨年の発表会の反省により、座った

席からの撮影時、三脚を使うと周りの方が見えにくくなるとの指摘があったため、座っての三脚使用は禁止とさ

せていただき、その代わりに三脚を使える場所（立って使用）を増やしました。今後も考えられます。ご協力く

ださい。

家庭で気付かない、見過ごしてしまうような小さな事でも朝や帰りの送迎時に報告してくれるのでとっても助か

ります。担任以外の先生でも声を掛けてくれるので、いつもありがとうございます。

○○先生と今日、何をして遊んだ&#12316;など、楽しそうに話してくれます。いつもありがとうございます。



・アプリを開いた時に行事の表示が出来たらいいなと思う時があります。集金の期日やイベント事など・年少さ

んになると連絡帳がないのでお迎えが担任じゃない時にちょっと聞きたいことや話したい時に会う時間を設ける

事が難しい時にアプリで簡単な連絡メールやチャットが出来るといいなと思う時があります。【保育園より】ま

だまだ、アプリには便利な機能もあるのですが、職員がうまく対応できていないのが現状です。少しずつでも使

える機能を増やしていけるように勉強します。現状では欠席連絡は毎日確認するようにしていますので、コメン

ト欄に何かあれば入れていただくと、担任も確認できます。欠席連絡ではないので入れにくいかもしれません

が、良かったらご利用ください。また、今後連絡帳機能もアプリでできないか、検討していきますので、しばら

くお待ちください。

日頃からお世話になっています。お陰様で安心して仕事をすることが出来ます。本当にありがとうございます。

外遊びも自然との触れ合いを大切にされていて、〇〇見つけたよ！と教えてくれます。固定遊具は遊べるものが

決まっており、ボール遊びたい！と言っていたので、外遊びでもボールなどを用いていただけたらな&#12316;と

思います。以前園庭の片隅に三輪車やキックボードのような物を見かけたことがありますが、実際使っているの

でしょうか？未満児には難しいかもしれませんが、以上児になった時には是非そういった乗り物を使用して遊ん

で欲しいです。【保育園より】大型遊具が少ない当園では、三輪車などの乗り物も貴重な遊具でしたが、経年劣

化により現在整備不良状態です。申し訳ありません。今後整備をして使えるようにしていきたいと思います。

発表会時、演目毎に保護者席の入替えをする予定だったようですが、実際はずっと同じ席での観覧だった。（ア

ナウンスを忘れていたようです）自分の子供が出演する際は少しでも近くで観たいため、未満児も保護者席の入

替え（くじ引き等）をきちんと行ってほしい。【保育園より】ご指摘の通りです。申し訳ありませんでした。私

たちもお子様のかわいい姿を見ていただきたく、以後十分に気を付けます。

1人1人の状況で対応を変えてくれて助かっています。来年度も引き続きよろしくお願い致します。

忙しい朝でも急がずこちらの話をきちんと聞いてくれたり、その日のて様子を話してくれたり、連絡帳に沢山書

いてくれたり、未だに娘を預けて仕事をしていることに申し訳ない気持ちもあったりする私ですが、先生方のお

かげで安心してお願いできています。青空保育園でよかったと心より思っております。今年度も大変お世話にな

り、ありがとうございました。

園だより、献立表は、できれば紙ベースで配布して欲しい。【保育園より】紙ベースで必要な場合は、いつでも

印刷してお渡しできますので、遠慮なく職員に声をかけてください。

先生、お友達と楽しく過ごせていて、登園するのが毎日楽しみみたいです！子供の様子も沢山教えていただける

ので安心です！！
毎日楽しく登園させていただいています。いつもありがとうございます！


